
  

 

Message du ministre 

Le 13 septembre 2023 

Bonjour,   

 

Je m’appelle Seamus O’Regan Jr. et je suis honoré d’être le nouveau 

ministre des Aînés du Canada. La population de notre pays vieillit. Dans 

ma province natale, Terre-Neuve-et-Labrador, les aînés représentent 

près du quart de la population. Je sais donc fort bien que dans l’exercice 

de mes fonctions, j’ai la possibilité d’améliorer le sort d’un très grand 

nombre de personnes.  

 

J’ai eu l’honneur de servir de nombreux groupes de la population à titre 

de ministre, et j’ai toujours mis l’accent sur la dignité. La dignité des 

anciens combattants, qui ont risqué leur vie pour servir notre pays. La 

dignité des Autochtones, qui subissent les effets des traumatismes 

intergénérationnels et des importants écarts socioéconomiques. La 

dignité des travailleurs, qui ont bâti la classe moyenne et soutiennent 

la croissance économique.  

 

Maintenant, dans l’exercice de mes nouvelles fonctions, je dois veiller 



à ce que les aînés qui ont bâti notre pays et ont tant donné à nos 

collectivités puissent vieillir dans la dignité. Pour cela, nous devons 

offrir des choix, rendre la vie abordable, favoriser l’inclusion et faire 

participer les collectivités.  

 

Le 1er septembre, j’ai visité le Yee Hong Centre for Geriatric Care à 

Scarborough, en Ontario. Nous avons récemment investi plus d’un 

million de dollars dans ce centre dans le cadre de notre initiative Bien 

vieillir chez soi. Il s’agit d’un fonds qui a été annoncé par le 

gouvernement dans le budget de 2021 et dont l’objectif correspond 

exactement au titre, c’est-à-dire aider les aînés à vieillir comme ils le 

souhaitent, chez eux, dans leur collectivité. Pendant ma visite, j’ai pris 

le thé avec Mme Lee. Elle m’a accueilli chez elle, dans son appartement, 

là où elle peut accrocher ses photos au mur et partager son quotidien 

avec ses voisins, qui parlent la même langue qu’elle, et voir ses 

proches, qui habitent tout près.  

 

Mme Lee vit de manière indépendante et en sécurité, et elle va bien. 

Elle vit dans la dignité. C’est ainsi que devraient vivre les aînés au 

Canada.    

 

Je sais qu’il y a beaucoup à faire pour que ce soit une réalité pour tous 

les aînés au Canada. Je sais aussi qu’un grand nombre d’entre eux 

demeurent actifs, continuent de travailler et maintiennent un mode de 

vie qu’on associait auparavant aux personnes d’âge moyen. Je suis 

aussi là pour ces personnes.  

 

Ce sont des fonctions très importantes. Je suis honoré qu’on me les ait 

confiées et emballé par le travail qui m’attend.  

 

Ci-dessous, vous en apprendrez plus sur les mesures que nous prenons 

pour aider les aînés au Canada, notamment sur les appels de 

propositions ouverts et les consultations en cours.   



 

 

Si vous estimez que les renseignements contenus dans cette mise à 

jour pourraient être utiles à vos amis ou collègues, transférez-leur ce 

courriel pour qu’ils puissent s’abonner pour recevoir mes mises à jour.   

 

Merci.  

 

Le ministre des Aînés,  

Seamus O’Regan Jr.   

 

  

Annonce d’une mise à l’échelle des services pour les aînés en 

Ontario dans le cadre de l’initiative Bien vieillir chez soi  

  

Les projets réalisés dans le cadre du volet Mise à l’échelle des services 

pour les aînés de l’initiative Bien vieillir chez soi changeront 

véritablement les choses pour les aînés. Nous accorderons environ 

14 millions de dollars à 11 projets réalisés en Ontario pour aider les 

aînés à vivre à l’endroit de leur choix et comme ils le souhaitent. Ils 

pourront ainsi vivre dans la dignité : ils y ont droit.   

 

Le Yee Hong Centre for Geriatric Care fait de cette vision une réalité. 

https://canada.us15.list-manage.com/track/click?u=37e4b9db5460e5747ebe63404&id=304ea2462f&e=76a6bcfd09


Je l’ai constaté par moi-même. Le soutien qu’il offre aux aînés change 

réellement les choses. Nous avons vu des aînés s’amuser au karaoké. 

Nous avons appris que de la formation est offerte pour prévenir les 

chutes. Mais surtout, Mme Lee nous a dit qu’elle avait accès à un 

soutien en cas d’urgence 24 heures sur 24. Elle nous a dit qu’elle est 

heureuse et qu’elle ne s’est jamais sentie aussi bien.  

 

Grâce au financement d’un million de dollars qu’il a reçu, le Centre :  

• permet aux aînés de demeurer chez eux en élargissant les 

services de soutien à domicile;  

• offre un soutien aux aînés pour les aider à se retrouver dans le 

système;  

• offre de la formation pour prévenir les chutes;  

• apporte des améliorations domiciliaires adaptées à l’âge des 

résidents.  

Grâce à l’initiative Bien vieillir chez soi, nous accordons du 

financement à des organisations qui répondent aux besoins des 

différents groupes d’aînés, y compris les aînés à faible revenu, noirs, 

racisés, autochtones, membres de la communauté 2ELGBTQIA+, 

vivant dans les régions rurales et éloignées, membres d’une 

communauté de langue officielle en situation minoritaire, nouvellement 

arrivés au pays ou parlant une langue autre que l’anglais ou le 

français.  

  

Programme Nouveaux Horizons pour les aînés – Appel de 

propositions de projets communautaires de 2023-2024  

 

Le programme Nouveaux Horizons pour les aînés finance des projets 

communautaires réalisés aux quatre coins du Canada, qui sont centrés 

sur les aînés et qui répondent aux priorités nationales suivantes:  

• soutenir le vieillissement en santé;   



• prévenir les mauvais traitements envers les aînés;   

• célébrer la diversité et promouvoir l’inclusion;   

• renforcer la sécurité financière.  

La période de présentation des demandes pour les projets 

communautaires est maintenant commencée. C’est le député de 

Vaughan–Woodbridge, Francesco Sorbara, qui a fait l’annonce en mon 

nom, alors qu’il visitait le Golden Age Village for the Elderly, à 

Woodbridge, en Ontario. Cet organisme a déjà reçu du financement 

pour son projet Active Living and Learning, qui a donné aux aînés 

l’occasion de prendre part à diverses activités, comme des cours de 

cuisine et de pâtisserie, afin d’encourager la participation et l’inclusion 

sociales.   

 

L’appel de propositions est en cours jusqu’au 28 septembre 2023. Vous 

pouvez consulter le site Web du programme Nouveaux Horizons pour 

les aînés ou contacter votre bureau régional de Service Canada afin 

d’obtenir plus de renseignements sur l’admissibilité et le processus de 

demande.  

 

En suivant un processus de demande de financement simplifié, les 

organismes peuvent proposer des projets qui répondent à au moins un 

des objectifs du programme, qui permettent aux aînés de participer à 

la planification ou à l’exécution de programmes, et qui procurent des 

avantages aux aînés et aux collectivités.   

  

Loi sur les soins de longue durée sécuritaires – Consultation en 

ligne  

 

Dans le budget de 2023, le gouvernement a présenté son plan visant 

à investir près de 200 milliards de dollars sur dix ans afin d’améliorer 

les services de soins de santé pour les Canadiens. Ces fonds serviront 

notamment à aider les Canadiens à vieillir chez eux dans la dignité en 
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ayant accès à des soins à domicile, ou dans un établissement 

sécuritaire de soins de longue durée.  

 

Le 21 juillet 2023, le ministre de la Santé et la ministre des Aînés ont 

annoncé le lancement d’une consultation publique en ligne, qui guidera 

l’élaboration d’une loi sur des soins de longue durée sécuritaires. Cette 

loi devrait être déposée au cours de la prochaine année.   

 

La consultation est en cours et vous pouvez nous faire part de vos 

réflexions sur ce que nous pouvons faire pour assurer la qualité et la 

sécurité des soins de longue durée. La consultation en ligne, qui se 

terminera le 21 septembre, est l’une des façons dont le gouvernement 

du Canada mobilise le public canadien, les intervenants et les 

partenaires autochtones de l’ensemble du pays dans le dossier des 

soins de longue durée.  

 

Une majorité de Canadiens souhaitent vieillir près de leur domicile et 

de leur famille. Mais s’ils ont besoin de soins de longue durée, ils 

s’attendent à recevoir les soins de grande qualité et sécuritaires qu’ils 

méritent. Le gouvernement du Canada offre aux Canadiens et aux 

intervenants la possibilité de participer à cette importante consultation 

en ligne au sujet de la future loi sur des soins de longue durée 

sécuritaires.  

 

Visitez notre page Facebook Aînés au Canada pour trouver le lien vers 

la consultation en ligne, ou allez directement à la page Web de la 

consultation.  

 

Mises à jour du Conseil national des aînés – Processus de 

sélection par le gouverneur en conseil   

 

Le 23 août 2023, le gouvernement du Canada a lancé un processus de 

sélection pour le Conseil national des aînés afin de solliciter les 
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candidatures de Canadiens talentueux et de divers horizons pour 

pourvoir des postes qui sont actuellement vacants ou qui le seront 

prochainement. Pour postuler ou pour en savoir plus sur la préparation 

du dossier de candidature, consultez le site Web des nominations par 

le gouverneur en conseil. Vous avez jusqu’au 3 octobre 2023 pour 

postuler.  

 

Depuis 2007, le Conseil national des aînés conseille le gouvernement 

du Canada, par l’entremise du ministre de la Santé et du ministre des 

Aînés, sur des questions liées au bien-être et à la qualité de vie des 

aînés, notamment les possibilités et les défis découlant d’une 

population vieillissante qui augmente rapidement et qui est de plus en 

plus diversifiée. Au fil des ans, le Conseil a étudié les enjeux touchant 

les aînés et a fourni des conseils au gouvernement fédéral concernant 

l’isolement social des aînés, la participation des travailleurs âgés au 

marché du travail, le vieillissement positif et actif, le bénévolat, le faible 

revenu chez les aînés, la maltraitance et l’exploitation financière des 

aînés ainsi que les enjeux découlant de la pandémie de COVID-19.  

 

Le Conseil est composé de personnes qui possèdent de l’expérience ou 

de l’expertise dans le domaine des enjeux touchant les aînés et du 

vieillissement de la population. Les membres consultent les aînés, les 

intervenants et les experts pour examiner les enjeux et préparer des 

conseils à l’intention du gouvernement fédéral. En octobre 2022, le 

Conseil a été mandaté comme groupe d’experts chargé d’examiner la 

possibilité d’une allocation Vieillir chez soi.  

 

Vous pouvez en apprendre davantage sur le Conseil national des aînés 

en visitant sa page Web.  

 

Planification de la retraite – Lancement du Carrefour retraite  

 

Vous êtes à la retraite ou vous pensez à prendre votre retraite? Les 
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années précédant et suivant le départ à la retraite peuvent être 

complexes et stressantes pour les aînés. Heureusement, les Canadiens 

qui envisagent de prendre leur retraite, ainsi que les personnes qui les 

soutiennent dans ce projet, peuvent maintenant tirer parti de 

deux outils de planification de la retraite pour prendre des décisions 

éclairées en toute confiance et tranquillité d’esprit.  

 

Tout d’abord, Service Canada a lancé le Carrefour retraite. Ce nouvel 

outil convivial peut aider tous les Canadiens à comprendre le processus 

de planification, de demande et de réception des pensions publiques 

fédérales.  

 

L’un des principaux attraits de cet outil en ligne est le Questionnaire 

sur la préparation à la retraite. D’après vos réponses à une série de 

questions, cet outil vous proposera une liste de vérification 

personnalisée qui vous aidera à vous préparer à la retraite.  

 

De plus, Service Canada a lancé une nouvelle version de l’estimateur 

des prestations de la Sécurité de la vieillesse sur le site Canada.ca.  

 

En quelques étapes simples, les utilisateurs peuvent savoir s’ils sont 

admissibles aux prestations et, si c’est le cas, obtenir une estimation 

du montant auquel ils pourraient avoir droit selon leur situation 

personnelle. Les prestations visées sont :  

• la pension de la Sécurité de la vieillesse;   

• le Supplément de revenu garanti;  

• l’Allocation;  

• l’Allocation au survivant.  

Ces outils s’ajoutent aux mesures concrètes que le gouvernement du 

Canada a prises pour soutenir les aînés et améliorer la prestation des 

services. Ces dernières années, le gouvernement a apporté un soutien 

financier aux aînés notamment en :   
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• remettant des centaines de dollars aux aînés qui en ont le plus 

besoin grâce au remboursement pour l’épicerie versé le 5 juillet;    

• ramenant de 67 à 65 ans l’âge d’admissibilité à la pension de la 

Sécurité de la vieillesse et au Supplément de revenu garanti;    

• bonifiant de 10 % la pension de la Sécurité de la vieillesse pour 

les aînés de 75 ans et plus;    

• haussant le Supplément de revenu garanti d’un montant pouvant 

atteindre 947 $ par année pour les aînés à faible revenu vivant 

seuls, mesure dont profitent près de 900 000 aînés au Canada.   

Vous pouvez voir ces outils en accédant au Carrefour retraite et à 

l’estimateur des prestations de la Sécurité de la vieillesse dès 

aujourd’hui.  

 

Passez le mot :  

Je vous remercie de bien vouloir transmettre ce message aux 

membres de votre réseau par l’entremise des médias sociaux ou de 

votre propre infolettre, ou encore par courriel. Vous pouvez 

maintenant vous inscrire et inviter d’autres personnes à s’inscrire au 

bulletin d’information en ligne.  

 

Pour obtenir des mises à jour régulières, veuillez nous suivre 

sur : 

Twitter : @EDSC_GC 

Facebook : Aînés au Canada 

   

Si vous ne voulez plus recevoir de mises à jour du ministre ou si vous 

souhaitez ajouter une autre adresse de courriel à cette liste de 

distribution, veuillez répondre à edsc.communicationsaines-

seniorscommunications.esdc@hrsdc-rhdcc.gc.ca. 
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Message from the Minister 
September 13, 2023 

Hello, 

 

My name is Seamus O’Regan Jr. and I am humbled to serve as 

Canada’s new Minister for Seniors. We live in an aging country. In my 

home province of Newfoundland and Labrador, nearly one quarter of 

people are seniors. It’s not lost on me how big a difference we can 

make in so many people’s lives through this office.   

 

For every distinct group of people I’ve had the honour to serve as 

Minister, I focused on dignity. The dignity of Veterans who put their 

lives on the line in service to this country. The dignity of Indigenous 

peoples who are living intergenerational trauma and severe 

socioeconomic gaps. The dignity of workers who built the middle class 

and keep our economy growing.  

 

Now my job is to make sure that the seniors who built this country and 

have given so much to our communities can age with dignity. I think 



 

that comes down to choice, to affordability, to inclusion, and to 

community.    

 

On September 1st, I visited the Yee Hong Centre for Geriatric Care in 

Scarborough, Ontario. We recently invested over $1 million in this 

centre through our Age Well at Home initiative. This is a fund that our 

government launched in Budget 2021 to do exactly what it says—help 

seniors age on their own terms, at home, in their communities. While 

I was there, I had a cup of tea with Mrs. Lee. She hosted me in her 

apartment, with her pictures on the wall, with her neighbours, who 

spoke her language, where her loved ones were a short drive away.   

 

Mrs. Lee is safe, independent, and well. She is living with dignity. This 

is what aging should look like in Canada.    

 

I know there is a lot to do to make that a reality for every senior across 

Canada. I also know that a lot of seniors are still active and working, 

living lives that we used to associate more with middle age. I’m here 

to serve you, too.   

 

It’s a big job, and it’s one I am humbled and excited to take on.   

 

Below, you can learn a bit more about what we’re doing for Canadian 

seniors, including open calls for proposals and ongoing 

consultations.   

 

If you think your friends or colleagues would find this newsletter 

helpful, please forward them this email so they can sign up to receive 

my updates.   

 

Thanks for reading. 

Seamus O’Regan Jr.  

Minister for Seniors  
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Age Well at Home Scaling Up for Seniors announcement for 

Ontario  

  

The projects under the Scaling Up for Seniors stream of the Age Well 

at Home initiative will make a real difference in the lives of seniors. We 

will provide around $14 million across 11 of these projects in Ontario, 

so that seniors can live how and where they want. So that they can live 

in dignity. That’s how it should be.   

 

The Yee Hong Centre for Geriatric Care is making that a reality. I saw 

it firsthand. The support they are providing to seniors is making a 

difference. We saw seniors enjoying some karaoke. They told us how 

they are providing training sessions to prevent falls. But most 

importantly, Mrs. Lee told us that she had 24-hour emergency support 

available. She told us that she’s happy and that she’s never felt better.  

  

The $1 million provided to the centre will: 

• enable seniors to stay at home by expanding home support 

services;  

• provide seniors support with system navigation;  



• provide training for fall prevention; and  

• put in place age-friendly home improvements for residents.  

Through the Age Well at Home initiative, we are funding 

organizations that meet the needs of diverse groups of seniors, 

including seniors who have a low income, are Black or racialized, 

Indigenous, members of the 2SLGBTQIA+ community, seniors who live 

in rural and remote settings, are members of official language minority 

communities, newcomers and seniors who speak a language other than 

English or French.  

  

New Horizons for Seniors Program – 2023–24 call for 

proposals for community-based projects  

  

The New Horizons for Seniors Program funds community projects 

across Canada that prioritize seniors and reflect its national priorities:  

• supporting healthy aging;   

• preventing senior abuse;   

• celebrating diversity and promoting inclusion; and   

• supporting financial security.  

The application period for community-based projects is now 

open. The announcement was made by Francesco Sorbara, Member of 

Parliament for Vaughan–Woodbridge, on my behalf in Woodbridge, 

Ontario, while visiting the Golden Age Village for the Elderly. This 

organization previously received funding for its project Active Living 

and Learning, where seniors had the opportunity to participate in 

various activities such as cooking and baking classes to promote social 

participation and inclusion.   

 

The call for proposals is open until September 28, 2023. You can visit 

the New Horizons for Seniors Program website or contact your regional 

Service Canada office for more information on eligibility and how to 
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apply.  

 

Using a simplified application process, organizations are invited to 

submit proposals for projects that meet at least one program objective, 

that involve seniors in program planning or delivery, and that seek to 

benefit seniors and communities.  

 

Safe Long-Term Care Act – Online consultation  

  

Budget 2023 outlined the Government’s plan to provide close to 

$200 billion over 10 years to improve health care services for 

Canadians. Helping Canadians age with dignity at home with access to 

home care or in a safe long-term care facility is one of the priorities of 

this funding.  

 

On July 21, 2023, the Minister of Health and Minister of Seniors 

announced the launch of a public online consultation to inform the 

development of a Safe Long-Term Care Act, expected to be introduced 

in the year to come.   

 

This consultation is ongoing and you can share your thoughts on how 

to better support the quality and safety of long-term care. The online 

consultation is open until September 21, and is one of the ways the 

Government of Canada is engaging with the Canadian public, 

stakeholders, and Indigenous partners across the country on long-term 

care.  

 

While a majority of Canadians want to age closer to home and family, 

they also expect and deserve long-term care—if it is needed—to be 

high quality and safe. The Government of Canada is providing this 

important opportunity for Canadians and stakeholders to participate in 

this online consultation on the Safe Long-Term Care Act.  

 

https://canada.us15.list-manage.com/track/click?u=37e4b9db5460e5747ebe63404&id=8ddd4af287&e=76a6bcfd09


You can check our Facebook page, Seniors in Canada, for the link to 

the online consultation or visit the consultation webpage.  

  

National Seniors Council updates – Governor in Council 

selection process   

 

On August 23, 2023, the Government of Canada launched a selection 

process for the National Seniors Council, seeking applications from 

diverse and talented Canadians to fill current and upcoming vacancies. 

To apply, or for more information about how to prepare your 

application, visit the Governor in Council appointments website. The 

review of applications will begin on October 3, 2023.    

 

Since 2007, the National Seniors Council has advised the Government 

of Canada, through the Minister of Health and the Minister for Seniors, 

on matters related to the well-being and quality of life of seniors, 

including the opportunities and challenges arising from a rapidly 

growing and increasingly diverse aging population. Over the years, the 

National Seniors Council has examined seniors’ issues and provided 

advice to the federal government on the social isolation of seniors, the 

participation of older workers in the labour force, positive and active 

aging, volunteerism, low income among seniors, elder abuse, financial 

abuse, and issues emerging from the COVID-19 pandemic.   

 

The Council is made up of individuals who have experience or expertise 

on issues relevant to older adults and population aging. Members 

engage with older adults, stakeholders and experts to examine issues 

and prepare advice for the federal government’s consideration. In 

October 2022, they were tasked to serve as the expert panel to explore 

an aging at home benefit.    

 

You can learn more about the National Seniors Council by visiting the 

National Seniors Council webpage.  
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Retirement planning – The launch of the Retirement Hub  

  

Are you retired or thinking about your retirement? Navigating 

retirement years can be complex and stressful for seniors and near 

seniors. Canadians who are considering retirement, and those who 

support them, can now take advantage of two tools to help make 

informed decisions when it comes to retirement planning, so they can 

retire with confidence and peace of mind.  

 

First, Service Canada has launched the Retirement Hub, a new, user-

friendly tool to help all Canadians understand the process of planning, 

applying for and receiving federal public pensions.  

 

A key feature of this online tool is the Retirement Ready Quiz. Users 

answer a series of questions, and the quiz generates a personalized 

checklist to help them prepare for retirement.  

 

Second, Service Canada has launched a new version of the Old Age 

Security Benefits Estimator on Canada.ca.  

 

In a few easy steps, users can find out if they are eligible and get an 

estimate of how much they may be entitled to—based on their personal 

circumstances—for:  

• the Old Age Security pension;   

• the Guaranteed Income Supplement; 

• the Allowance; and  

• the Allowance for the Survivor.  

These tools are just two of the concrete actions that the Government 

of Canada is taking to support seniors and improve service delivery. 

They build on the existing ways that the Government is supporting 

seniors financially, including by:     
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• putting hundreds of dollars back in the pockets of seniors who 

need it most through the July 5th grocery rebate;   

• restoring the age of eligibility for the Old Age Security pension 

and the Guaranteed Income Supplement from 67 to 65;   

• increasing the Old Age Security pension by 10% for seniors 75 

and over; and   

• increasing the Guaranteed Income Supplement by up to $947 

per year for the lowest-income single seniors, benefiting close 

to 900,000 seniors across Canada.   

Take a look at these tools yourself by visiting the Retirement Hub and 

the Old Age Security Benefits Estimator today.   

 

Spread the word: 

Please share this message with your networks through social media, 

email or your newsletter. You can now sign up and invite others to 

sign up for the newsletter online. 

 

For regular updates, please follow: 

Twitter: @ESDC_GC 

Facebook: Seniors in Canada 

   

If you would no longer like to receive updates from the Minister or if 

you would like to add another email address to this distribution list, 

please reply to edsc.communicationsaines-

seniorscommunications.esdc@hrsdc-rhdcc.gc.ca. 
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